

# Notre-Dame de Gray Val de Pesmes Arc-Autrey-Champlitte



*C'est le temps des vacances, des voyages, du temps libre...*

**... alors écoute !**



**É**coute, au milieu des tempêtes, des flots en furie, des chaleurs écrasantes, le frémissement doux et paisible d'une terre où naît et grandit la vie d'une source, d'une graine qui germe ...

**É**coute le vent qui pousse les nuages pour la pluie de la vie ; le vent qui fait frissonner les arbres sous la poussée de la vie.

**É**coute les cimes des montagnes et les vagues de la mer, écoute les creux des gorges profondes et les grottes au centre de la terre... Écoute-les t'inviter à découvrir, en toi et en tous tes frères, les hauteurs que l'homme peut atteindre et les profondeurs de sa conscience et de son cœur.

**É**coute les pierres des monuments que tu visites. Elles te disent l'histoire des hommes et des femmes, tes frères et sœurs. Elles te parlent d'amour et de haine, de foi et de prière et de désespoirs, de paix et de guerre, de fraternité et de violence... Elles te disent l'histoire de notre humanité : celle d'hier et d'aujourd'hui.

**É**coute les chansons, les rythmes et les cris de ces pays que tu ne connais pas... même si tu crois les connaître. Pays d'autres cultures, d'autres couleurs, d'autres spiritualités. Ils te disent toutes les beautés et les richesses de notre humanité, de TON humanité. Ils t'invitent à la joie, à la fête, mais aussi à la solidarité, au respect, au combat pour le respect de l'homme.

**É**coute, si tu restes chez toi, tous ceux-là qui passent, qui visitent, qui se détendent. Ils t'apportent un air frais venu d'ailleurs ; ils te disent que vaste est la planète. Donne-leur ton sourire, laisse-les t'approcher : c'est ainsi que se bâtit la paix, la fraternité, l'amitié, la rencontre.

**É**coute et remercie et chante la vie. Laisse monter en toi la louange, la prière, la reconnaissance. Écoute en toi ce chant, cette prière qui te dit que tu es pétri de matière, de terre... mais aussi d'Esprit. C'est l'Esprit qui chante en toi. Et l'Esprit, c'est la vie. Écoute l'Esprit qui te dit ta transcendance. Refuse l'absurde du néant pour accueillir en toi le Mystère de la vie.

**OUI, ÉCOUTE !**

**Bernard NICOLAS** (Source : Eglise catholique des Vosges)

**Bon temps de vacances et de repos à chacun ! Bel été à tous !**

**Abbé Laurent Bretilot.**

*Echo de la 3<sup>ème</sup> assemblée synodale de Pentecôte.*

**T**emps de synode, temps de mission, temps de renouveau !

Beaucoup de réflexion autour des chemins que l'on peut emprunter pour donner un nouvel élan à notre Eglise... Cette dernière est riche par sa diversité et par sa volonté de n'être qu'un seul corps. Nous avons fait des rencontres de toute beauté, sans à-priori ni jugement, dans le respect de la pensée de l'autre et l'écoute de ses envies.

A l'affût également des bonnes idées pour notre paroisse, nous rentrons plein d'espoir et de motivation. Portés par l'Esprit Saint, nous croyons en l'avenir de notre Eglise disciple-missionnaire !

**Nathalie Bahr,**  
déléguée synodale

Dimanche 6 octobre  
**Clôture du Synode. Fête synodale et promulgation des décrets synodaux-Célébration à 14h00**



# ACCEDER A UNE NOURRITURE SAIN ET LOCALE, RESPECTUEUSE DES HOMMES ET DU TERRITOIRE

par Jean-Luc Beuraud

Les 15 membres du CCFD-Terre Solidaire (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement) de Bourgogne-Franche-Comté, accueillis et soutenus pendant une semaine par la Maison Familiale Rurale de Chargey, avec les deux partenaires asiatiques Vitou et Mathana et grâce aux acteurs locaux (producteurs, élus, associations caritatives, paroisses...), tous témoignent de la richesse de ces "regards croisés" et de ces échanges. Retour sur cette première et magnifique semaine.

**Anolia, en service civique avec le CCFD** : La présentation de Mathana dans sa communauté, a été pour moi le moment le plus fort et le plus marquant. Surtout lorsqu'elle nous a expliqué pourquoi sa famille est passée d'une agriculture conventionnelle à une agriculture biologique.

**Matthieu, permanent au CCFD de BFC** : Le moment le plus marquant pour moi, a été le vendredi, au moment de la création des saynètes, pour exprimer la semaine. Les 3 groupes ont travaillé chacun de leur côté, en mettant en commun. Cela a créé un enchaînement parfaitement logique, signe d'une synergie entre les personnes ; alors que celles-ci ne se connaissaient pas quelques jours avant... L'intelligence collective crée des choses merveilleuses !

**Michel Cartier, CCFD BFC** : Regards croisés, chemins croisés, venus de tous les horizons (géographiques et professionnels), nous avons vécu une semaine de partage et d'amitié. Nous avons exploré les chemins du possible ! J'ai été interpellé par la vitalité de cette équipe, qui se mobilise sur le pays graylois. Les témoignages de nos partenaires de Thaïlande et du Cambodge m'ont bousculé : la sobriété est tellement naturelle pour eux ! J'ai apprécié comment nous avons regardé ensemble, cheminé ensemble, pour contribuer à la construction d'un monde plus juste, plus fraternel et d'espérance. Si je ne savais pas ce que j'allais faire à Chargey, je tiens à vous remercier pour la semaine que nous avons vécue.

**Claude et Edouard, CCFD BFC** : Riche semaine ! Où chacun repart avec des idées. Nous retenons tous les deux le témoignage de Mathana, partenaire Thaïlandaise, qui nous a donné une lecture de l'évolution de l'agriculture dans son pays : Révolution verte des années 70, puis des pionniers du changement, sur lesquels s'appuie maintenant une 2ème génération. Une philosophie du bien-être, de la bonne nourriture, une culture : la semi-autosuffisance. Les acteurs locaux ont été accueillants et ouverts à nos questions ; les échanges n'étaient pas que dans un seul sens.

## "Un vrai soleil printanier"



**Frédéric Henning, Président du Pays Graylois** : Le pays Graylois gère pour le compte de ses 3 communautés de communes (114 villages) un Plan Climat Territorial et un contrat local de Santé. L'alimentation est au carrefour de ces domaines, et la semaine CCFD Terre-Solidaire, a mis en évidence l'impérieuse nécessité de s'organiser, également dans notre secteur autour d'un PAT (Projet Alimentaire Territorial) ; C'est donc, forts des riches enseignements de la semaine avec les bénévoles du CCFD et les acteurs locaux, que les élus vont s'engager sur cette voie !

**Laurent Bretillot, prêtre sur la Plaine de Gray** : Comme je l'ai exprimé samedi, lors de la restitution de la semaine "Regards croisés", la pertinence des pistes d'actions, l'attention et les paroles de nos élus pour une alimentation saine et respectueuse de tous, le parcours en vélo du samedi précédent à la rencontre des producteurs locaux, l'écoute des associations caritatives... chacun à votre façon, vous

**Mélody, en service civique avec le CCFD** : Mon service civique s'est achevé, mais j'en garderai un souvenir mémorable ! Une expérience enrichissante et de belles rencontres. Je suis contente d'avoir croisé vos routes et vos regards : la vie, c'est avant tout le lien entre les êtres humains, et sachez bien une chose, c'est pour cette raison que j'ai voulu faire un service civique avec le CCFD Terre-Solidaire.

**Jean-Luc Beuraud** : Toutes et tous, sommes concernés par ce projet de « mieux vivre » dans le pays Graylois. Si prise de conscience il y a eu, au long de cette riche semaine, confirmée par tous ces témoignages ; alors cette « tranche de vie partagée » ne restera pas sans lendemain ! Tous acteurs pour notre avenir, tous concernés : habitants, élus, militants, jeunes et moins jeunes, chacun peut à son niveau, apporter une pierre à l'édifice. Dans le sillage de Vitou et de Mathana, une « évidence » s'impose « d'OSER AUSSI UN NOUVEL ELAN » et nous montre la voie qu'« ENSEMBLE TOUT EST POSSIBLE » !

avez redonné son goût au pain et sa saveur au vin de la plaine de Gray. Pain et vin, fruits de la terre et du travail des hommes, que comme prêtre nous avons l'honneur de recevoir dans nos pauvres mains et la mission d'offrir à chaque eucharistie en Corps et Sang du Christ. Avec vous, pain et vin ont pris le bon goût des autres, comme le Christ a définitivement le bon goût du pain et la pleine générosité du vin. La participation du plus grand nombre est nécessaire pour renouveler notre façon de nous nourrir. Le théâtre de "la Carotte" avec sa pièce "Tous dans le même caddie" n'a pas manqué d'aborder des sujets autour du thème de la consommation et de nous mettre tous en scène au travers de jeux, de discussions et de débats.

# JEAN VANIER

philosophe  
et théologien canadien

Jean Vanier nous a quittés le 7 mai dernier, à l'âge de 90 ans. Fondateur de l'ARCHE en 1964, il nous laisse en héritage 154 communautés, dont

une à Dole et une à Dijon, dans 40 pays et sur les 5 continents, comme un signe de l'accueil envers les plus petits.

Fils du gouverneur général du Canada, Jean, à 22 ans, est marin dans la Marine Royale britannique et cherche un sens à sa vie : il jette son sac à terre. La découverte des conditions de vie des personnes handicapées dans ce qu'on a appelé "les asiles" le bouleverse. Attentif aux personnes les plus fragiles, il crée les premiers lieux d'accueil où ces personnes sont respectées, aimées et écoutées.

Nous avons demandé à Monseigneur Gérard Daucourt, qui l'a bien connu, d'évoquer pour nous ce géant de l'Évangile... **Liliane et Maguy**

» **A**yant collaboré avec Jean Vanier pendant près de 40 ans, je sais qu'après avoir abandonné un début de carrière très prometteur, il a longtemps cherché la volonté de Dieu sur lui. Un jour il a compris qu'on ne peut pas rencontrer Jésus sans rencontrer les pauvres. Il a alors accueilli chez lui Raphaël et Philippe, deux personnes handicapées. Il pensait être généreux et faire quelque chose POUR les pauvres. Il a rapidement découvert qu'il ne fallait pas faire POUR mais AVEC. Il s'est rendu compte que la vie avec Philippe et Raphaël le transformait, qu'il recevait beaucoup d'eux, que ceux-ci le poussaient à être plus attentif, à se simplifier, à les écouter vraiment. Cette première communauté de l'Arche était une mise en commun et un échange permanents. Aucun membre n'était supérieur à un autre. Il y avait beaucoup de joie et de patience pour supporter les défauts et accueillir les qualités. C'était un échange de dons et un service mutuel. Jean Vanier transmettra cette expérience dans son très beau livre "LA COMMUNAUTÉ LIEU DU PARDON ET DE LA FÊTE."

Jean Vanier était un laïc catholique. Par la prière, la méditation de la Parole de Dieu et la vie avec des personnes fragiles, il a compris que quand on est catholique on est ouvert à tous les autres. Plus on est catholique, plus on est œcuménique, plus on reconnaît les richesses évangéliques des autres Églises. Plus on est catholique plus on respecte les membres des autres religions et ceux qui ne croient pas, plus on accueille les étrangers, les exclus, les personnes qui vivent une forme ou une autre de pauvreté. Dans les communautés de l'Arche vivent ensemble des personnes qui ont des handicaps visibles et d'autres qui, comme vous et moi, ont des handicaps invisibles. Tous ont des richesses et tous ont des pauvretés et on partage !"

**Mgr Gérard Daucourt**

Pour ceux qui voudraient approfondir, voici les textes de la Parole de Dieu auxquels Jean Vanier faisait constamment référence:

- Dieu choisit ce qui est faible et méprisé dans le monde ( 1Cor 1, 26-29 )
- Les plus faibles, les plus délicats, sont nécessaires à la vie de l'Église ( 1Cor 12, 22 )
- Si nous invitons les pauvres nous sommes bénéficiaires d'une béatitude ( Luc 14, 12-14 )
- Jésus nous veut au service les uns des autres ( Jean 13 )



ThéoFIL :

une formation initiale  
biblique, théologique,  
spirituelle pour tous

3

**S**ur le Doyenné de la Plaine de Gray, vingt participants ont suivi le cycle ThéoFIL "Jésus", à partir du questionnaire : « Et pour vous, qui suis-je ? » Cette introduction à la Christologie se proposait, en 6 séances de 2 heures, d'apprendre à mieux connaître Jésus-Christ.

Voici quelques témoignages, à l'issue de la dernière rencontre :

– « Cycle bien structuré, très clair, très accessible ; pas besoin d'avoir de grandes connaissances théologiques pour le suivre. »

– « Cycle très intéressant, dense, très riche ; j'ai vécu plus profondément les Fêtes Pascales cette année grâce à cette formation. »

– « Très intéressant ; la relecture des notes permet de faire un lien avec la Parole de Dieu ; il faut encore du temps pour comprendre et assimiler. »

– « Un bon parcours ; le fait d'avoir manqué deux séances me fait penser que c'est un tout... »

Pour ne pas perdre le « FIL » dans le doyenné, le Service Diocésain de Formation vous invite à vous inscrire avant le 10 septembre 2019 au Cycle « Vatican II » qui débutera à Gray le 18 septembre. Des coupons d'inscription sont disponibles au Presbytère et à la Basilique.

**Patrice Scholler**

Pour ceux qui n'ont pas le temps, il est possible de suivre un cycle ThéoFIL en trois jours au Foyer Ste Anne de Montferrand le château, près de Besançon, du 6 au 9 juillet. Possibilité de garderie, hébergement sur place et encadrement pour les jeunes d'âge collège.



## *Le Catéchuménat au service d'une Eglise disciple et missionnaire*

**E**n écho à la parole du Christ, qui envoie ses disciples en mission et leur dit : « **Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé.** » (Matthieu 28,19-20a), le Synode, qui s'est tenu dans notre Diocèse, appelle chacun d'entre nous, là où il se trouve, à devenir lui même disciple-missionnaire.

En pratique, tout au long de l'année, des adultes frappent à la porte de notre Doyenné pour que des membres de notre communauté les accueillent et les guident vers le Sacrement du Baptême, de la Confirmation et de l'Eucharistie.

Encadrée et soutenue par le Service Diocésain du Catéchuménat, l'équipe locale a besoin d'accompagnateurs pour remplir sa mission.

**Contactez-nous, informez-vous, rejoignez-nous !**

**R**esponsables diocésains du Secours Catholique, prêtres, diacres et équipes de coordinations du doyenné, nous sommes à la recherche de nouveaux responsables pour prendre la suite d'Anne et Elisabeth au Secours catholique. Le Secours Catholique comme l'enseignement catholique, sont deux structures d'Eglise chargées au nom des paroisses de mettre en œuvre la charité pour l'une et l'éducation pour l'autre. La paroisse n'a pas compétence à se substituer ni à l'une ni à l'autre. Ils sont notre visage d'Eglise. Quelle joie de pouvoir œuvrer avec eux au jour le jour.

Aussi, je renouvelle mon appel à rejoindre le Secours Catholique. Nous avons besoin de vous.

**Le doyen, abbé Laurent Bretilot.**

*DIMANCHE 7 JUILLET 2019*

*KERMESSE de la PAROISSE de GRAY  
GRAY-LA-VILLE (ancien presbytère)*

*1<sup>ère</sup> MESSE d'EMMANUEL à 10h30*

**L'Écosse s'invite à Gray-la-Ville !**



*avec  
la participation  
de la formation  
« Jura Highland Pipes and  
Drums »  
(Joueurs  
de cornemuses)*

*apéritif-concert*

Repas sur réservation  
(adultes : 18 € - enfants : 8 €)

boeuf à la broche, cuit sur place

Ambiance tout au long de l'après midi avec cornemuses, synthé, jeux, et une loterie permettant de gagner de superbes lots.

Pour la bonne organisation du repas, nous vous prions de retourner votre inscription, avec votre règlement, au plus tard le 29 juin, à la cure de Gray, lors des permanences (mardi de 10h00 à 12h00 / mercredi et jeudi de 15h00 à 18h00) ou de la déposer dans la boîte aux lettres (porte de l'oratoire) Règlement en espèces ou par chèque libellé

*DIMANCHE 4 AOÛT 2019*

*KERMESSE de la PAROISSE  
du VAL DE PESMES*

*Île de la Sauvageonne*

10h30 Messe en plein air

12h30 Repas champêtre sous chapiteau

Paella royale cuisinée sur place  
(adultes : 15 € - enfants : 5 €)



de 19h à 24h

Bal gratuit sous les étoiles  
animé par DJ YOAN

Pour contribuer à la bonne réussite du bric-à-brac, nous faisons appel à votre générosité et vous invitons à offrir des objets en bon état.

Pour la bonne organisation des repas, nous vous prions de retourner impérativement votre inscription avant le dimanche 28 juillet au plus tard à la Maison paroissiale, 3 rue Gollu 70140 PESMES (ou à déposer dans sa boîte aux lettres) ou encore à la remettre à une personne responsable dans votre village.

### *Paroisse d' Arc - Autrey - Champlitte*

#### *Sont unis par le Sacrement du Mariage*

Bruno STEPHAN et Emilie ROBEIN le 30 mars à Autrey  
Luigi BALLOCH et Jessica LE KHANH le 27 avril à Champlitte.  
Edouard FONGAMAND et Marguerite VERDURAND le 15 juin à Autrey

#### *Ont rejoint la Maison du Seigneur*

René PAGEAUX le 9 mars à Essertenne  
Simone LELONG le 11 mars à Arc lès Gray  
Roland JACQUINOT le 11 mars à Arc lès Gray  
Chantal BESANCENOT le 12 mars à Chargey  
Nicole TOULOT le 15 mars à Arc lès Gray  
Lucilia GUERREIRO le 19 mars à Arc lès Gray  
Madeleine RIEDENER le 5 avril à Champlitte la ville  
André OMER le 8 avril à Arc les Gray  
Denise RIFFARD le 8 avril à Arc lès Gray  
Guy LAMARTINECHE le 8 avril à Bouhans et feurg  
Sébastien ROYER le 18 avril à Arc lès Gray  
Marcel BAVEREL le 23 avril à Oyrières  
Marcelle VOIRIN le 24 avril à Arc lès Gray  
Monique NEE le 29 avril à Montarlot  
Tucka TASIC le 30 avril à Arc lès Gray  
Jacques BOURGEOIS le 2 mai à Bouhans et Feurg  
François MILLE le 2 mai à Frettes

Michel PRUNEAU le 3 mai à Arc lès Gray  
Claude SUZON le 4 mai à Chargey  
Michel BRICE le 6 mai à Autrey  
Jean-Luc CLEMENT le 9 mai à Aurtrey  
Anne-Marie BOIRIN le 10 mai à Loeuilley  
Robert SAUNOIS le 13 mai à Bouhans et Feurg  
Christiane GRANDBARBE le 16 mai à Arc lès Gray  
Odette VERNOT le 20 mai à Framont  
Pierre DEGRENAND le 6 juin à Achey

#### *Sont devenus enfants de Dieu par le baptême*

Servane GODOT le 20 avril à Champlitte  
Ethan HAUBERNARD le 21 avril à Autrey  
Louis OLIVIER le 21 avril à Autrey  
Alycia VOISIN le 21 avril à Autrey  
Nolan GUICHARD le 28 avril à Arc lès Gray  
Clément COURVOISIER le 30 mai à Chargey  
Lucien FERRERO le 9 juin 2019 à Arc lès Gray  
Luis JACQUINOT le 9 juin 2019 à Arc lès Gray  
Candice BOUCARD le 9 juin 2019 à Arc lès Gray  
Martin NOLY le 9 juin 2019 à Arc lès Gray  
Maëlan PELTRET le 9 juin 2019 à Arc lès Gray  
Lexie ROMERO le 9 juin 2019 à Arc lès Gray

### *Paroisse Notre-Dame de Gray*

#### *Sont unis par le sacrement de mariage :*

Florence TORCHIO et Michel DE SAINTE MARIE  
D'AGNEAUX, le 22 juin à Gray

#### *Ont rejoint la Maison du Seigneur :*

Émilie PAHIN, le 1<sup>er</sup> mars à Gray  
Louis TREPY, le 18 mars 2019 à Gray  
Pierre BERTHIER, le 8 avril 2019 à Noiron  
Christian DE PINHO, le 12 avril à Gray-la-Ville  
Claude DUMAIN, le 13 mai à Gray  
Germaine MASSON, le 13 mai à Gray  
Jean-Pierre CASSANI le 25 mai 2019 à Gray  
Émile-Charles CHEVIGNY, le 25 mai 2019 à Apremont  
Gisèle LAMBERT, le 27 mai à Velesmes  
Suzanne PAULIN, le 28 mai 2019 à Cresancey  
Simone WALTER, le 29 mai 2019 à Gray-la-Ville  
Louise MERCIER, le 29 mai 2019 à Gray  
Charles MARION, le 7 juin 2019 à Gray  
Nelly DECHELETTE, le 12 juin à Cresancey  
Suzanne BILLET, le 14 juin à Noiron

Colette PETITJEAN, le 17 juin à Gray  
Paulette BILLION, le 20 juin à Gray

#### *Sont devenus enfants de Dieu par le baptême*

Romane DEMOUGIN, le 24 mars à Gray  
Madeline CERCLEY, le 21 avril à Gray  
Emma BONVALOT, le 21 avril à Gray  
Léo HUMBLOT, le 21 avril à Gray  
Mathis HUMBLOT, le 21 avril à Gray  
Nicolas RENAUD, le 5 mai à Gray  
Jade JACOPIN, le 5 mai à Gray  
Izéa GIULIETTI ALUNNO, le 12 mai à Gray  
Rose DA SILVA, le 12 mai à Gray  
Jordan LOMBARD, le 12 mai à Gray  
Roméo BOCH, le 30 mai à Gray  
Mia LOUISY, le 16 juin à Gray  
Mahé JOYANDET, le 16 juin à Gray  
Marine et Martin BILLOTTET, le 23 juin à Battrans

### *Paroisse du Val de Pesmes*

#### *Ont rejoint la Maison du Seigneur*

Marguerite HUVIER le 9 mars à PESMES  
Jeannine PAULIN le 29 mars à AUBIGNEY  
Marie BONTEMPS le 12 avril à BROYE-lès-PESMES  
Jean-Christophe FOULET le 23 avril à VALAY  
Ghislaine SIMONNOT le 30 avril à CHEVIGNEY  
Paul GARDOT le 30 avril à HUGIER  
Louis LAURAIN le 3 mai à LA RESIE SAINT MARTIN  
Jacques RENARD le 9 mai à HUGIER  
Josette VIENNOT le 18 mai à VENERE  
Jeannine VIEILLET le 31 mai à VALAY

#### *Sont devenus enfants de Dieu par le baptême*

Elyo GIRARD le 21 avril à PESMES  
Wylo GIRARD le 21 avril à PESMES  
Anelya SPINA le 21 avril à PESMES  
Jeanne FRAUMONT le 21 avril à PESMES  
Chloé BRIERE le 5 mai à PESMES  
Agathe SALADIN le 5 mai à PESMES  
Léanore BRYON le 11 mai à PESMES  
Estébane AUBERT le 26 mai à VALAY  
Yann DUCRET le 26 mai à VALAY  
Maël TAVANO le 26 mai à VALAY  
Erwan RABIET le 26 mai à VALAY

**PLANNING DES LIEUX ET HORAIRES DES MESSES**  
DU 7 JUILLET AU 6 OCTOBRE 2019

DATE	ARC	GRAY	PESMES
DIMANCHE 7 JUILLET	GRAY-LA-VILLE (ancien presbytère) KERMESSE de la PAROISSE de GRAY—1ère MESSE d'EMMANUEL à 10h30 (Baptême à la Basilique à 12h00)		10h30 VENÈRE
SAMEDI 13 JUILLET		18h30 BATTRANS (st Pierre st Paul)	
DIMANCHE 14 JUILLET	10h30 ARC-lès-GRAY (Baptême)		10h30 BROYE-lès-PESMES
SAMEDI 20 JUILLET	18h30 LEFFOND		
DIMANCHE 21 JUILLET		10h30 BASILIQUE (Baptême)	10h30 MONTAGNEY
SAMEDI 27 JUILLET		18h30 ESMOULINS (sainte Anne)	
DIMANCHE 28 JUILLET	10h30 MANTOCHE (Baptême)		10h30 SORNAY (saint Germain)
SAMEDI 3 AOÛT	18h30 RIGNY		
DIMANCHE 4 AOÛT		10h30 CRESANCEY (Baptême) (Fête du Pape Etienne 1er)	ÎLE DE LA SAUVAGEONNE PESMES KERMESSE PAROISSE VAL de PESMES Messe à 10h30 (Baptême à 12h00)
SAMEDI 10 AOÛT		18h30 ST-LOUP-NANTOUARD (Fête)	
DIMANCHE 11 AOÛT	10h30 ARC-lès-GRAY (Baptême)		10h30 MALANS (saint Laurent)
JEUDI 15 AOÛT ASSOMPTION	Procession à 10h00 (départ statue Notre Dame, allée des capucins) Célébration à la BASILIQUE à 10h30 (Baptême à 12h00)		10h30 MONTSEUGNY (Fête—Baptême)
SAMEDI 17 AOÛT			18h30 LIEUCOURT
DIMANCHE 18 AOÛT	10h30 FRAMONT (Baptême)	10h30 VELESMES (Baptême) (saint Mamès)	
DIMANCHE 25 AOÛT	10h30 ARC-lès-GRAY	10h30 APREMONT (Baptême) (saint Barthélémy)	10h30 CHEVIGNEY (Fête Nativité)
SAMEDI 31 AOÛT		18h30 BASILIQUE	
DIM. 1er SEPTEMBRE	10h30 AUVET		10h30 VENERE (Fête Nativité) 18h00 Veillée chant prière Chapelle des soeurs MONTAGNEY
DIMANCHE 8 SEPT.	10h30 NANTILLY (Baptême) (Fête Nativité)	10h30 ANCIER (Fête Nativité)	10h30 LA GRANDE RÉSIE (Baptême) (Fête Nativité)
SAMEDI 14 SEPT.	18h30 CHAMPLITTE-la-VILLE		18h30 PESMES
DIMANCHE 15 SEPT.		10h30 BASILIQUE (Baptême) RENTÉE CATÉCHISME 25 ANS ORDINATION ABBÉ LAURENT	
SAMEDI 21 SEPT.	17h00 ARC-lès-GRAY MESSE AUTREMENT, SUIVIE D'UN PIQUE-NIQUE RENTÉE CATÉCHISME		
DIMANCHE 22 SEPT.		10h30 BASILIQUE (Bapt.—st Fiacre)	10h30 AUBIGNEY
SAMEDI 28 SEPT.		18h30 GRAY-la-VILLE (saint Maurice)	
DIMANCHE 29 SEPT. JOURNÉE MONDIALE du MIGRANT et du RÉFUGIÉ	10h30 AUTREY-lès-GRAY CÉLÉBRATION DE LA PAROLE		10h30 MONTAGNEY (Baptême à 12h) RENTÉE CATÉCHISME (saint Vincent de Paul)
SAMEDI 5 OCTOBRE		18h00 BASILIQUE (Baptême)	
DIMANCHE 6 OCT.			10h00 BRESILLEY
<p align="center"><b>DIMANCHE 6 OCTOBRE : CLÔTURE DU SYNODE à BESANÇON</b> Fête synodale et promulgation des décrets synodaux— Célébration à 14h00 (lieu à confirmer)</p>			

## LA MESSE AUTREMENT

Dans "messe autrement", il y a le mot messe et le mot autrement ! Et c'est bien d'une messe dont il s'agit ! Cette cérémonie qui nous rassemble, catholiques de tous horizons, pour fêter notre joie d'être ensemble pour partager ce moment autour du Christ et de l'Eucharistie.

Cette messe se veut différente, non dans le fond, mais dans la forme. Temps d'accueil important, temps d'envoi autour d'un verre qui rassemble, temps de partage différenciés enfants/adultes. Une façon de redécouvrir ce moment si important. Chacun est invité, avec ses différences, ses interrogations et son regard. Cette Eglise ouverte qui est la nôtre, prétend oser, dans la messe autrement notamment, essayer de toucher chacun. Parce que Jésus est venu pour tous, *qu'il nous appelle à le recevoir en vérité à chaque eucharistie*, nous voulons VIVRE différemment la messe, pour que chacun y puise ce qu'il vient chercher *et rencontre le Christ en vérité*.

Chaque personne qui le souhaite peut proposer des idées nouvelles et/ou s'investir dans l'organisation de ces messes ! Osons !

**N**ouveau parcours vers **la confirmation prévue en octobre 2020** pour celles et ceux qui sont nés en 2003-2004. (voire les années antérieures pour ceux qui n'ont pas fait le dernier parcours. Il faut être né(e) avant le 1er janvier 2005) Inscriptions vers Frédéric Jacquin 06 79 99 30 86.

**Premier temps fort, samedi 21 septembre** de 10h à 18h à

la cure d'Arc les Gray. Les parents sont invités à 16h pour un temps d'information, suivi à **17h de la Messe Autrement**.

La messe autrement était super. C'était une messe pour les enfants. Les enfants ont demandé aux adultes d'écrire leur prénom sur un coeur de couleur et nous les avons placés sur un panneau.

Nous avons aussi réfléchi sur ce que voulait dire "aimer les autres". Après la messe, nous avons joué tous ensemble devant l'église. A la fin, on a partagé le goûter.

Jeanne Lamazouère (7 ans)



7

**L**a messe "autrement" est l'occasion de vivre un temps fort où des personnes du même secteur se rencontrent plus facilement grâce et autour de l'Eucharistie. Le temps pris pendant la messe pour des témoignages, pour les prières universelles préparées par les jeunes sont des occasions de participation plus active. Nos filles encore jeunes ont besoin qu'on leur parle de Jésus pendant le temps de la Parole qui leur est dédié à travers des activités courtes et catéchétiques. La messe "autrement" est vécue par notre famille comme une messe importante qui respecte la messe ordinaire et l'embellit en prenant un peu de temps supplémentaire pour la rencontre de Jésus et de nos frères et soeurs du secteur.

Jean-Pierre et Alice Seuma Vidal

## VIOLENT ORAGE SUR LE SECTEUR GRAYLOIS

Parmi les gros dégâts occasionnés par le violent orage qui s'est produit le 19 juin dans la soirée sur le secteur graylois, notre paroisse se trouve directement touchée.

- la flèche de l'église de Gray-la-Ville n'a pas résisté aux assauts de l'orage et gît sur le sol.
- Quant à celle de la Basilique, elle a dû être en partie enlevée

Autre conséquence : la Halle Sauzay ayant subi de gros dommages, notre kermesse, devant y avoir lieu le 7 juillet, a dû trouver une autre terre d'accueil : elle va donc trouver refuge à Gray-la-Ville (ancien presbytère) et retrouve ainsi, cette année, un emplacement bien connu de tous !

*La grue est-elle une manière de se rapprocher de Dieu ?*



La flèche a rebondi sur le toit, cassé des tuiles, mais n'a blessé personne...



## 8 MANDEURE 2019 du 23 au 25 août

Un grand week-end avec les jeunes des 8 diocèses de l'Est

Si tu as entre 18 et 30 ans, que tu souhaites approfondir ta foi pour pouvoir vivre en chrétien dans le monde, que tu veux rencontrer d'autres jeunes, vivre un temps fort avec Jésus : ce Week-end est pour toi !

Viens relever le défi :

**"Soyez prêts à rendre compte de l'Espérance qui est en vous"**

(dans la bible : 1 Pierre 3,15)

Renseignements et inscription sur

[helloasso.com/associations/diocese-belfort-montbeliard](http://helloasso.com/associations/diocese-belfort-montbeliard)



Les jeunes  
à bouger

Au programme :

Conférences	concerts
rencontres	détente
ateliers	adoration
messe	veillées



Nous sommes parties avec un groupe de 12 jeunes du diocèse de Besançon aux JMJ à Panama en janvier 2019, pendant deux semaines.

Nous avons passé la première semaine chez les habitants d'une petite commune nommée Chitré au sud du pays, puis pendant la deuxième semaine nous logions à proximité de la capitale, Panama. Chaque jour, étaient organisées des activités par les bénévoles panaméens afin que l'on découvre leur pays, leur culture, et leur manière de célébrer leur foi. Les JMJ, qui ont eu lieu pendant la deuxième semaine de notre séjour, ont été très enrichissantes socialement et spirituellement, et fortes en émotion au moment d'écouter le message que nous a adressé le pape, à nous, les jeunes. Nous sommes rentrées des JMJ émerveillées par la beauté du pays et la bienveillance des habitants, et l'envie de témoigner sur cette expérience mémorable.

Thérèse GAUTHIER

### Des Compagnons dans l'Himalaya

Nous sommes 4 compagnons des Scouts et Guides de France âgées de 18 à 20 ans. Originaires de Haute-Saône en Franche-Comté, nous avons formé notre équipe en septembre 2016, nous sommes très motivées pour continuer notre chemin scout par un projet solidarité à l'étranger. Amies depuis notre plus jeune âge, c'est ensemble que nous avons monté ce projet.

C'est par le biais d'un autre groupe scout, que nous avons découvert l'association Shakti Népal. Cette association a été créée en 2002 dans le but d'aider au développement de l'éducation (alphabétisations), de l'environnement (pollution) et à la santé au Népal. Divers projets ont été menés : tel que la construction d'un foyer (2005), deux terrains de sports, l'installation d'un système de filtrage d'eau (pour la rendre potable), une bibliothèque (2011), la construction d'un dispensaire (2014), les reconstructions de trois écoles (2015 à 2018) détruites en 2015 par les tremblements de terres.

Notre mission sur place s'inscrit dans la continuité du projet « Un toit à Katmandou » puisqu'elle consistera à rafraîchir les murs de l'école *Wits Academy* à Bodnath, banlieue de Katman-



dou. De plus, nous allons participer à la vie du foyer où sont logés certains enfants en proposant, après l'école, des activités ludiques sur le thème de la santé, de l'environnement. Nous allons apporter des gobelets éco-cup (verres réutilisables) personnalisés, pour chaque enfant de l'école et du foyer. De nouveaux jeux sportifs seront également proposés.

A Bodnath, nous resterons deux semaines à réaliser notre service pour l'association puis nous partirons quelques jours à la découverte du Népal.

Lien du site de l'association : [shaktinepal.fr](http://shaktinepal.fr)

**Vous souhaitez recevoir ce bulletin par mail (et en couleur) ?** Communiquez-nous votre adresse mail : [paroisse.gray@orange.fr](mailto:paroisse.gray@orange.fr)

#### Paroisse Notre-Dame de Gray

Presbytère : 1, rue Pigalle 70100 Gray  
Tel. 03.84.65.22.30 [paroisse.gray@orange.fr](mailto:paroisse.gray@orange.fr)  
Site internet : [http://besancon.mondio16.com/\\_mini\\_site/UP\\_Gray/](http://besancon.mondio16.com/_mini_site/UP_Gray/)

#### Paroisse du Val de Pesmes

3, rue Gollu 70140 Pesmes  
Tél : 03 84 31 22 64  
[up.pesmes@orange.fr](mailto:up.pesmes@orange.fr) site internet :  
[http://besancon.mondio16.com/\\_mini\\_site/UP\\_Val\\_Pesmes/](http://besancon.mondio16.com/_mini_site/UP_Val_Pesmes/)

#### Paroisse d'Arc-Autrey-Champlitte

Presbytère : 15, rue de l'église  
70100 Arc-lès-Gray Tél : 03 84 65 15 51  
[up.aac@orange.fr](mailto:up.aac@orange.fr) Site internet :  
[http://besancon.mondio16.com/\\_mini\\_site/UP\\_Arc\\_Autrey\\_Champlitte/](http://besancon.mondio16.com/_mini_site/UP_Arc_Autrey_Champlitte/)